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ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA DE EXTENSÃO DA UNIVASF, 1 

REALIZADA NO DIA VINTE E QUATRO DE JULHO DE DOIS 2 

MIL E TREZE, AS QUATORZE HORAS E DEZOITO MINUTOS 3 

NA SALA DE REUNIÕES DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO, 4 

CAMPUS PETROLINA, SOB A DIREÇÃO DO DIRETOR DE 5 

EXTENSÃO, PROF. WAGNER PEREIRA FÉLIX E DOS 6 

PROFESSORES REPRESENTANTES DOS COLEGIADOS 7 

ACADÊMICOS: ANILSON JOSÉ DE SOUZA (COLEGIADO DE 8 

CIÊNCIAS DA NATUREZA/SBF), ADRIANA MORENO COSTA 9 

SILVA (COLEGIADO DE ENGENHARIA AGRÍCOLA E 10 

AMBIENTAL), DANIEL SALGADO PIFANO (COLEGIADO DE 11 

CIÊNCIAS BIOLÓGICAS), DENES DANTAS VIEIRA 12 

(COLEGIADO DE CIÊNCIAS SOCIAIS), EURICLÉSIO BARRETO 13 

SODRÉ (DACC/PROEX), EVANDO DOS SANTOS ARAÚJO ( 14 

COLEGIADO DE ENGENHARIA AGRONÔMICA) JANAINA 15 

CARLA DOS SANTOS (COLEGIADO DE ARQUEOLOGIA E 16 

PRES. PATRIMONIAL), JOÃO ALVES DO NASCIMENTO 17 

JUNIOR (COLEGIADO DE MEDICINA VETERINÁRIA), 18 

MILITÃO VIEIRA FIGUEREDO (COLEGIADO DE 19 

ENGENHARIA ELÉTRICA), LUIZ ALBERTO VALOTTA 20 

COLEGIADO DE CIÊNCIAS FARMACÊUTICAS), LUIZA 21 

TACIANA RODRIGUES DE MOURA (COLEGIADO DE 22 

ENFERMAGEM), MARCELO DE MAIO NASCIMENTO 23 

(COLEGIADO DE EDUCAÇÃO FÍSICA), MILKA ALVES 24 

CORREIA BARBOSA (COLEGIADO DE ADMINISTRAÇÃO), 25 

ROSALVO FERREIRA DE OLIVEIRA  NETO(COLEGIADO DE 26 

ENGENHARIA DA COMPUTAÇÃO) E DO REPRESENTANTE 27 

DOS DISCENTES DAVID SOUZA SILVA. 28 
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Havendo quorum a diretor de extensão professor Wagner Félix, na presidência, declarou aberta a reunião, 29 

dando boas vindas a todos, justificou a ausência da Pró-Reitora profª Lúcia Marisy, que se encontrava em 30 

Recife/PE, em viagem oficial. 1- Comunicação: Inicialmente, o Presidente destacou a realização 65ª 31 

Reunião anual da SBPC (Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência), Workshop de Convivência 32 

com a Seca, nos dias 15 a 17 e 24 a 26/07. O evento conta com participação da Univasf, ofertando 33 

minicursos, palestras e mesas redondas para os alunos de escolas públicas e privadas do ensino médio, 34 

bem como para os universitários. Diante disto, a PROEN suspendeu as aulas neste período para 35 

participação nas atividades. Continuando, o presidente informou que a professora Lúcia Marisy 36 

conseguiu, junto à reitoria, apoio para os alunos representantes dos campi de São Raimundo Nonato/PI e 37 

Senhor do Bonfim/BA, participarem da reunião da Câmara de Extensão mensalmente com concessão de 38 

pensão completa, quanto à condução os referidos discentes deverão utilizar o carro oficial juntamente com 39 

os professores representantes dos colegiados que também participam da referida reunião. Diante do 40 

exposto, o estudante David Souza enfatizou a dificuldade de deslocamento dos estudantes e comprometeu-41 

se em contatá-los para indicação de seus representantes para a Câmara de Extensão, e logo informará a 42 

PROEX para alteração da portaria. Em seguida o professor Luis Alberto Valotta questionou a demora na 43 

publicação da portaria com os representantes da Câmara de Extensão, enfatizando que só foi publicada 44 

seis meses após a indicação dos representantes. Nesse sentido sugeriu que havendo mudança de 45 

representantes, tal portaria seja alterada. O Presidente justificou que o referido atraso deu-se em virtude 46 

dos colegiados não informarem o nome de seus representantes em tempo hábil.  Em seguida o professor 47 

Denes Dantas Vieira comunicou que seguem até o dia 28/07 as inscrições para II semana de Ciências 48 

Sociais, com ênfase na participação e interlocução entre pesquisadores oriundos de instituições do 49 

Nordeste, e quem tiver interesse de inscrever trabalhos, projetos, o evento abrange diversos temas. 50 

Solicitando a palavra o professor Luis Valotta comunicou que as inscrições para o IV Simpósio de Plantas 51 

Medicinais do Vale do São Francisco foram reabertas até dia 30/07. Este evento é voltado para estudantes, 52 

jovens cientistas, pesquisadores, profissionais de saúde, bem como para a população que tem interesse em 53 

plantas medicinais e fitoterapia. O objetivo do evento é discutir propostas de aproveitamento do potencial 54 

químico e farmacológico da biodiversidade da região do Vale do São Francisco. O Simpósio será 55 

realizado no Complexo Multieventos, no campus da UNIVASF em Juazeiro-BA.  Com a palavra o 56 
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Estudante David Souza solicitou apoio dos docentes ao movimento “O Vale Acordou” e enfatizou que 30 57 

a 40 pessoas estão acampados em frente à prefeitura com diversas reivindicações, porém a negociação 58 

com o prefeito estar muito difícil. Em seguida, professor Euriclésio informou que nos dias 23 e 24 de 59 

agosto acontecerá o II Seminário As Culturas no Vale do São Francisco na Univasf Juazeiro/BA, como 60 

parte da programação acontecerá o evento “Bossa Nova” no auditório da Biblioteca Campus Petrolina. 61 

Prosseguindo o Presidente informou que esteve na UFPE em Recife, para firmar convênio bilateral de 62 

estágio para alunos da Univasf/UFPE e no momento o referido convênio encontra-se na procuradoria da 63 

Univasf para análise, e em quinze dias serão iniciados os estágios. A seguir o professor Anilson 64 

comunicou que participou de Workhop em Salvador onde foi discutido a Iniciação Científica no ensino 65 

básico e que os docentes de Ciência da Natureza de Senhor do Bonfim/BA estão viabilizando a publicação 66 

de um livro para alunos da 8º e 9º ano. Informou ainda que recebeu um ofício da FORPROF -BA 67 

convidando a Univasf a candidatar-se para sediar o Simpósio Baiano de licenciaturas (SBF) a ocorrer em 68 

julho de 2014, nesse sentido pretende construir uma proposta juntamente com outras licenciaturas para 69 

edição de um vídeo para apresentação no evento em referência. Professor Daniel Pífano usando a palavra 70 

fez alusão ao “Espaço Plural”, antiga Facjur, destacando que é um ambiente para desenvolvimento de 71 

grandes projetos e convidou os demais a conhecerem-no e mencionou que já se deu início uma horta de 72 

plantas medicinais que beneficiará bastante a comunidade adjacente, como também, o projeto está aberto a 73 

alunos que queiram participar. 2 - Aprovação da ata da reunião realizada no dia sete de junho de 74 

2013: Posta em votação a ata em destaque foi aprovada por unanimidade 3 - Ordem do dia: Aprovação 75 

da pauta: O Presidente efetuou a leitura da pauta, não havendo inclusão/exclusão, a pauta foi aprovada por 76 

unanimidade. 3.1 - Lei de Extensão: Prosseguindo enfatizou que a Pró-Reitora profª. Lúcia Marisy esteve 77 

recentemente em Brasília, onde se reuniu com uma comissão parlamentar que está elaborando a minuta da 78 

lei de extensão, a citada comissão está aberta para sugestões, ressaltou que esta lei vai influenciar 79 

diretamente as verbas para editais de projetos e programas. Em seguida o Presidente fez referência ao 80 

PROEXT 2013 que aprovou cinco programas para o próximo ano, infelizmente alguns foram 81 

desclassificados por não terem atentado para um item do edital. Solicitando a palavra, o professor Luis 82 

Valotta expôs que observa que muitos têm dúvidas quanto a Extensão, ainda há uma dificuldade enorme 83 

de entendê-la, nesse sentido entende que este seria o momento de a PROEX realizar um Simpósio sobre 84 



 
 
 
 

Universidade Federal do Vale do São Francisco - UNIVASF 
Pró-Reitoria de Extensão - PROEX 

Av. José de Sá Maniçoba s/n - Centro - 56.304-205 - PETROLINA-PE 
Telefax: (87) 2101 6768 e 2101 6774 

E. mail: proex@univasf.edu.br 

Página 4 de 8  

Extensão com a participação de Docentes, discentes e técnicos, bem como, outras instituições. Em seguida 85 

prof. Marcelo de Maio solicitou a palavra e expôs que é pertinente a idéia do simpósio de Extensão, 86 

sugerindo que Núcleo Temático faça parte do citado evento. Informou que está preparando um artigo 87 

sobre Núcleo Temático, lembrando que aconteceu um Fórum em 2006 e entende que é importante retornar 88 

a discussão desse assunto com os docentes envolvidos no mencionado  fórum. Ainda com a palavra, 89 

sugeriu que a PROEX reúna-se com a PROEN para que haja  junção da Extensão com Núcleo Temático. 90 

Prosseguindo o Presidente disse que apóia totalmente a idéia do Simpósio de Extensão e tem certeza que a 91 

professora Lúcia Marisy também irá apoiar. Com a palavra o professor Daniel Salgado sugeriu que o tema 92 

Núcleo Temático seja uma das mesas redondas do simpósio. Solicitando a palavra prof. Anilson 93 

recomendou que Estágio nas licenciaturas também fizesse parte do referido simpósio, vez que há muita 94 

dúvida a esse respeito. O Presidente informou que quanto a estágio, tem muita coisa a se fazer, porém já 95 

se fez muito, em um ano de trabalho, já foram firmados mais de uma centena de convênios, destacando 96 

que as empresas privadas estão a procura da diretoria para celebração de convênios de estágio. Com a 97 

palavra a professora Adriana Moreno aludiu que Núcleo Temático deveria ser tratado com mais tempo e 98 

entende que somente no simpósio não dar para se discutir, e acredita que Núcleo Temático tem que ter 99 

parceria com extensão, assim a Pró-Reitoria de Extensão deve levantar essas informações e passar para os 100 

professores. O estudante David acha importante a participação dos discentes no simpósio de Extensão, 101 

pois na graduação não se conhece a extensão. Com a palavra o professor Marcelo de maio informou que 102 

fez uma revisão de artigos de NT e nos trabalhos viu que não há consenso, cientificamente. 3.2 - 103 

Implantação de Centro de Formação e Apoio à Assessoria Técnica em Economia Solidária a 104 

Comunidades Tradicionais Urbanas e Rurais; Proponente: Pró-Reitoria de Extensão – PROEX; 105 

Avaliador: Denes Dantas Vieira: O avaliador fez exposição dos principais pontos do projeto, destacando 106 

que o mesmo apresenta muita consistência e relevância, portanto merece aprovação. Posto em votação, o 107 

parecer do coordenador foi aprovado por unanimidade. 3.3 - Institucionalização e credenciamento dos 108 

projetos de extensão: 3.3.1- Projeto: Farmacodrama II – Festival de Teatro, Música e Cordel em 109 

Morfologia Humana; Proponente: Colegiado de Ciências Farmacêuticas; Avaliador: Prof. Fúlvio Torres 110 

Flores: O avaliador justificou sua ausência por e-mail, e recomendou a aprovação do projeto, sem nenhum 111 

esclarecimento. Após discussão, sugeriu-se que o parecerista enviasse seu parecer com argumentos e o 112 
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projeto fosse aprovado ad referendum, em virtude da exigüidade do tempo para início da execução. 3.3.2- 113 

Projeto: 4º Encontro de Análise do Comportamento do Vale do São Francisco (EAC DO VALE); 114 

Proponente: Colegiado de Psicologia; Avaliador: Prof. Aristóteles Cardona Junior. O Avaliador não 115 

pode comparecer a reunião, porém encaminhou seu parecer propondo, que haja a construção de um 116 

diálogo no sentido de readequação do corpo do projeto de modo a se alcançar elementos importantes na 117 

constituição de um evento de extensão, para que seja aprovado. Posto em votação o parecer do avaliador 118 

foi aprovado por unanimidade dos presentes. 3.3.3 - Projeto: "2º Curso de Extensão “Formação em 119 

Educação Integral para professores da Educação Básica do Vale do São Francisco - Docência na Escola de 120 

Tempo Integral”; Proponente: Colegiado de Ciências Farmacêuticas; Avaliador: Prof. Airton de Deus 121 

Cysneiros: O parecerista não pode comparecer, no entanto enviou o seguinte parecer, que foi lido pelo seu 122 

suplente professor Anilson: O projeto é muito interessante e prevê ações importantes para região, 123 

entretanto merece algumas considerações: 1- Não fica claro se o mesmo é de fato um subprojeto do 124 

Programa Mais Educação ou se apenas utiliza como alvo o mesmo público, pois a contextualização é toda 125 

sob o Programa Mais Educação e inclusive o texto indica a UNIVASF como proponente da proposta que a 126 

caracterizaria como um projeto institucional, sendo que o proponente seria um Colegiado, que embora não 127 

deixe ser a Univasf gera dúvidas de interpretação. Sugiro que seja melhor esclarecidas estas questões. 2- A 128 

proposta envolve não apenas um curso como um evento que é citado pela primeira vez apenas nos 129 

objetivos específicos e brevemente na metodologia, creio que seria mais esclarecedor descrever melhor tal 130 

evento. De forma semelhante nos objetivos específicos é indicado que será construído um site, não sendo 131 

em nenhum outro local contextualizado ou descrito algo sobre o assunto. 3- São descritos diversos 132 

objetivos específicos, muitos dos quais me parece se tratar de metas ou procedimentos, e mais importante 133 

não são contemplados na metodologia. Sugiro que estes tópicos sejam sintetizados ou que a metodologia 134 

descreva adequadamente como será alcançado cada um destes objetivos. 4- Mais especialmente indico que 135 

seja sugerido aos proponentes que o envio de propostas a esta câmara deveriam ocorrer antes das mesmas 136 

iniciarem sua execução, pois se percebe no cronograma que as ações do projeto em questão se iniciaram 137 

em janeiro de 2013. No mais, a proposta é muito boa e se caracteriza como uma importante ação de 138 

extensão para região, onde, uma vez esclarecido os pontos acima citados, sugiro a esta câmara um parecer 139 

favorável ao referido projeto. Posto em votação o parecer foi aprovado por unanimidade dos presentes. 140 
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3.3.4 - Projeto: VII Encontro De Medicina Veterinária Do Vale Do São Francisco; Proponente: 141 

Colegiado de Medicina Veterinária; Avaliador: Prof. Débora Cristine Oliveira Carvalho. A parecerista 142 

justificou sua ausência, contudo encaminhou seu parecer por e-mail destacando que o projeto apresenta 143 

características de um projeto de extensão, com boa articulação social; está bem, estruturado apresentando 144 

objetivos claros e com ações para alcançá-lo. Além disso, envolve pessoas dos diferentes setores privados 145 

e públicos. Diante disso, emitiu parecer favorável a realização do projeto com o apoio da Pró-Reitoria de 146 

Extensão. Posto em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 3.3.5 - Projeto: Curso de 147 

informática básica para estudantes do ensino médio de escolas públicas localizadas no Vale do São 148 

Francisco; Proponente: Colegiado de Engenharia da Computação; Avaliador: Profª. Fernanda Santos 149 

Carvalho dos Anjos. A Avaliadora justificou sua ausência e encaminhou o seguinte parecer por e-mail: O 150 

projeto tem com objetivo capacitar na área de informática, com a oferta de um curso gratuito, os alunos 151 

das escolas públicas dos municípios de Petrolina e Juazeiro, que estejam matriculados no segundo e 152 

terceiro ano do ensino médio. Para isso, serão ministradas aulas de informática nos laboratórios já 153 

disponibilizados pela Univasf, durante 30 dias, beneficiando sessenta alunos de Petrolina e sessenta alunos 154 

de Juazeiro. Foram colocados no projeto os dias da semana e o horário das aulas. O curso iniciará sete dias 155 

após a aprovação do projeto, e a divulgação do curso e o convite à comunidade serão feitos através da 156 

Coordenação de Projetos Especiais de Graduação (CPEG/PROEN). Diante do exposto, o projeto se 157 

caracteriza como projeto de extensão. Recomendo a aprovação do referido projeto. Parecer aprovado por 158 

unanimidade. 3.3.6 - Projeto: 2º Simpósio de Reumatologia do Vale do São Francisco; Proponente: 159 

Colegiado de Medicina; Avaliador: Profa. Lucimara Araújo Campos Alexandre. A Avaliadora justificou 160 

sua ausência e encaminhou o seguinte parecer por e-mail: Considerando que o projeto intitulado: 2º 161 

simpósio de reumatologia do vale do São Francisco atende os requisitos preconizados pela PROEX; 162 

Considerando que tem como principal objetivo oferecer aos discentes dos cursos de saúde da UNIVASF e 163 

de outras instituições, bem como aos docentes e profissionais da rede de saúde pública e privada da 164 

Região do Submédio São Francisco oportunidade de capacitação, qualificação e atualização na área de 165 

reumatologia através de uma ação de extensão qualificada e socialmente referenciada; Aprovo o referido 166 

projeto. Posto em votação o referido parecer foi aprovado por maioria com uma abstenção. 3.3.7 - 167 

Projeto: IV Semana Acadêmica de Biologia da UNIVASF: Ciências Ambientais Saúde: discutindo seus 168 
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avanços e perspectivas; Proponente: Colegiado de Ciências Biológicas; Avaliador: Prof. Aldrin Éderson 169 

Vila Nova Silva.  O Presidente lembrou que o projeto já havia sido avaliado na reunião anterior e 170 

sugeridas algumas alterações, sendo atendidas pela coordenação do projeto e reenviado a Câmara de 171 

Extensão para aprovação. Assim, pôs em votação, sendo aprovado por unanimidade. Solicitando a palavra 172 

o professor Luis Valotta sugeriu que cada parecerista resuma seu parecer de avaliação de projetos, e 173 

encaminhem a Câmara para que possa ser encaminhado aos membros juntamente com a pauta. 3.4 – 174 

Projetos aprovados Ad referendum: O presidente esclareceu que os referidos projetos foram analisados 175 

e aprovados ad referendum pela Pró-reitora Lúcia Marisy, em virtude do prazo exíguo para execução dos 176 

mesmos. 1. Projeto: Diálogos com a Psicologia; Proponente: Colegiado de Psicologia; Coordenador: 177 

Afonso Henrique Novaes Menezes. 2. Projeto: Grandes Sertões; Proponente: Colegiado de Psicologia; 178 

Coordenador: Afonso Henrique Novaes Menezes. 3. Projeto: “Minoria Quem”; Proponente: Colegiado 179 

de Psicologia; Coordenador: Afonso Henrique Novaes Menezes. 4. Projeto: I Jornada de Artroscopia e 180 

Traumatologia do Esporte; Proponente: Colegiado de Medicina; Coordenador: Prof. Paulo César 181 

Fagundes Neves. 5. Projeto: Formação Continuada de Conselheiros Municipais de Educação; 182 

Proponente: Colegiado de Psicologia; Coordenador: Profª. Virgínia de Oliveira Alves Passos; 6. 183 

Projeto: 3º Moto-Saúde: Educando para os cuidados da pressão arterial e do coração; Proponente: 184 

Colegiado de Enfermagem; Coordenador: Prof. Balbino Lino dos Santos. Encerrada a reunião, eu Ruth 185 

Morais Nunes de Amorim, Assistente em Administração Lavrei a presente ata que vai assinada por mim, 186 

pelo presidente da reunião, O Presidente, diretor de extensão Prof. Wagner Pereira Félix e demais 187 

presentes. 188 

Adriana Moreno Costa Silva______________________________________________________ 189 

Anilson José de Souza__________________________________________________________ 190 

Daniel Salgado Pifano___________________________________________________________ 191 

David Souza Silva______________________________________________________________ 192 

Denes Dantas Vieira____________________________________________________________ 193 

Evando Santos Araújo__________________________________________________________ 194 

Euriclésio Barreto Sodré_________________________________________________________ 195 

Fernanda Santos Carvalho dos Anjos______________________________________________ 196 
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Janaína Carla dos Santos_______________________________________________________ 197 

João Alves Do Nascimento Junior_________________________________________________ 198 

Luis Alberto Valotta____________________________________________________________ 199 

Luíza Taciana Rodrigues de Moura 200 

Marcelo de Maio Nascimento_____________________________________________________ 201 

Militão Vieira Figueredo_________________________________________________________  202 

Rosalvo Ferreira de Oliveira Neto__________________________________________________ 203 

Ruth Morais Nunes de Amorim____________________________________________________ 204 

Wagner Pereira Félix____________________________________________________________ 205 


